

Grußwort

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Kolleginnen und Kollegen,

Im Namen des gesamten Organisationsteams möchte ich Sie recht herzlich zur 57. Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Pädiatrische Kardiologie und Angeborene Herzfehler einladen, die unter dem Motto „Tradition & Transformation“ steht. Es freut uns besonders, dass die Jahrestagung im Jahre 2025 bereits zum 10. Mal gleichzeitig mit der Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Thorax-, Herz- und Gefäßchirurgie stattfinden wird.

Das Motto „Tradition & Transformation“ weist auf die Anfänge und die rasante Entwicklung der Kinderherzmedizin in den vergangenen Jahrzehnten hin, und hebt darüber hinaus den derzeit stattfindenden fundamentalen Wandlungsprozess der modernen zukunftsorientierten Medizin hervor: Die Historie und Tradition unseres Fachs gleicht einer Erfolgsgeschichte, auf die wir stolz sein können. Die neue Herausforderung ist die digitale Transformation, die zur Modifikation von Arbeitsprozessen führt, auf die sich die heutige Ärztegeneration einstellen muss.

Wir Ärztinnen und Ärzte müssen die Kompetenzen erlernen, um digitale Konzepte anwenden zu können, aber auch Fehlentwicklungen zu erkennen und diese zu vermeiden. Im Rahmen des Kongresses wird es Gelegenheit geben, diese neuen Herausforderungen zu diskutieren.

Natürlich werden wir im Jahr 2025 auch wieder die bewährten Schwerpunkte, wie die sich schnell weiterentwickelnden diagnostischen und therapeutischen kinderkardiologischen und kardiochirurgischen Verfahren vom Neugeborenen bis zum Erwachsenen mit angeborenem Herzfehler, wie auch innovative Behandlungsoptionen der terminalen Herzinsuffizienz, im Fokus behalten.

Diese wissenschaftlichen Schwerpunkte werden ergänzt durch die Hauptthemen präventive Kardiologie, Kardiogenetik, und pulmonale Hypertonie.

Auch werden wir wieder dem Jungen Forum, stellvertretend für den kinderkardiologischen Nachwuchs, eine Plattform zur Präsentation bieten.

Abgerundet wird das wissenschaftliche Programm durch zahlreiche Seminare und praktische Workshops, Lunchsymposien, Joint-Sessions und Arbeitsgruppentreffen sowie die integrierte Pflagegung.

Wir, das Organisationsteam und ich, möchten Sie hiermit einladen, an der Jahrestagung im kommenden Februar 2025 in Hamburg aktiv teilzunehmen, Beiträge einzureichen und mitzudiskutieren, um die Tagung mitzugestalten und lebendig werden zu lassen.

Ich freue mich auf ein Wiedersehen bei der Jahrestagung unserer Fachgesellschaft.

Ihr

Prof. Dr. Christian Apitz

Tagungspräsident DGPK

